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Stadt Werneuchen 1 

Ortsbeirat Krummensee 2 

__________________________________________________________________________________ 3 

Niederschrift zur 23. Sitzung des Ortsbeirates Krummensee der Stadt Werneuchen 4 

__________________________________________________________________________________ 5 

Werneuchen, 23.04.2019 6 

Ort: Gemeindebüro, Ringstraße 1a, 16356 Werneuchen  7 

Tag: 16.04.2019  8 

Beginn: 19:00 Uhr 9 

Das Gremium umfasst 3 Mitglieder.  10 

Anwesend sind: 11 
Herr Harald Strunze  Herr David Schroeder 

Abwesend sind: 12 
Herr Ralf-Joachim Benecke  

Gäste: Herr Schulze (Mitglied SVV), 2 Bürger*innen 13 
Protokollant/ in: Herr Faupel (Verwaltung) 14 
___________________________________________________________________________________ 15 

Tagesordnung: 16 

Öffentlicher Teil 17 
TOP Betreff 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 05.02.2019 
3 Bestätigung der Tagesordnung 
4 Bericht des Ortsvorstehers 
5 Einwohnerfragestunde 
6 Beschluss über Zuschüsse Vereine, OT Krummensee in 2019 
7 Abgeordnetenfragestunde 
8 Mitteilungen der Verwaltung 
9 Schließung der Sitzung 

Niederschrift: 18 

Öffentlicher Teil 19 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwe-20 

senheit und der Beschlussfähigkeit 21 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, 2 von 3 Mitglieder sind anwe-22 
send, Beschlussfähigkeit ist somit gegeben. 23 

TOP 2 Bestätigung der Niederschrift (öffentlicher Teil) der Sitzung vom 05.02.2019 24 
Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   25 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 26 
Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   27 

TOP 4 Bericht des Ortsvorstehers 28 

- die untere Straßenverkehrsbehörde des Landkreises Barnim hat nochmals auf Anfrage die Versa-29 
gung einer Geschwindigkeitsreduzierung auf 30 km/h erläutert; Herr Strunze verliest die entspre-30 
chende Mitteilung der Verwaltung vom 07.03.2019 31 

- aus Richtung Seefeld kommend solle auf der L30 in ausreichendem Abstand vor dem Ortseingangs-32 
schild eine Reduzierung auf Tempo 70 beantragt werden 33 

- ein Herd für den Jugendraum wurde gekauft und durch die WBG angeschlossen 34 
- die Bankette in der Ringstraße wurden angefüllt; es sei aber keine endgültige Lösung, eine Ausbes-35 

serung außer Orts Richtung Trappenfelde wäre zudem gut 36 
- Fahrradständer an Bushaltestellen sind wünschenswert 37 
- eine Scheibe an der Bushaltestelle in der Ringstraße ist zersprungen, dies kann passieren, kam je-38 

doch vor ca. einem Jahr schon einmal vor; Eltern sollten die Kinder etwas sensibilisieren 39 
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- am 06.04.2019 fand der Dorfputz mit guter Beteiligung von ca. 40 Personen statt; Dank an Organi-40 

satoren Frau Meyer und Herrn Benecke sowie an alle Helfer/innen 41 
- am 12.04.2019 fanden die Vorabsprachen in Vorbereitung auf das Dorffest mit Termin am 42 

31.08.2019 statt; am 14.06.2019 findet dazu ein weiterer Abstimmungstermin für Vereine und enga-43 
gierte Einwohner/innen statt 44 

- am 30.04.2019 wird das Maifeuer am Haussee Krummensee/Festwiese stattfinden 45 
- am 19.03.2019 fand ein Informationstermin in der Verwaltung zum Thema Windenergie statt; wegen 46 

Krankheit konnte Herr Strunze nicht teilnehmen; eine Windanlage Richtung Trappenfelde wird wegen 47 
eines Rotmilans nicht errichtet; ältere Anlagen werden durch neue teilweise ersetzt, worauf jedoch 48 
kein Einfluss ausgeübt werden kann 49 

- mit dem Projektanten für das neue Feuerwehrgerätehaus fand ein weiterer Termin statt, insbesonde-50 
re wurden die Regeneinläufe erörtert 51 

- an Europa- und Kommunalwahlen am 26.05.2019 erinnert 52 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 53 

- Frau Müller: wie gestaltet sich die Ausschreibung zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses und zum 54 
Abriss des bestehenden Gebäudes? Welche Unternehmen aus welchen Regionen können sich be-55 
werben? 56 

TOP 6 Beschluss über Zuschüsse Vereine, OT Krummensee in 2019 57 
Antragsteller      bewilligt 58 
Förderverein Dorfkirche Krummensee e.V.  250,00 € 59 
Gartenfreunde Krummensee e.V.   250,00 € 60 
Angelverein Krummensee e.V.   250,00 € 61 
Familiencafé Krummensee    250,00 € 62 
Gesamtkosten     1.000,00 € 63 
Ja-Stimmen: 2  Nein-Stimmen: 0  Enthaltung: 0   64 

TOP 7 Abgeordnetenfragestunde 65 
- Herr Schroeder: hat Verwaltung über einen alten absterbenden Baum mit viel Totholz an der Scheu-66 

ne am Sportplatz informiert. Laut Verwaltung wurde der Baum in Augenschein genommen. Eine so-67 
fortige Beseitigung müsse nicht erfolgen. Da der Baum sich auf einem Privatgrundstück befindet, 68 
wird der/die Eigentümer/in angeschrieben und zu Sicherungsmaßnahmen aufgefordert. 69 

- Herr Schroeder: Von der Verwaltung sei ein Antrag auf Erteilung einer straßenverkehrsrechtlichen 70 
Anordnung zu stellen zur Reduzierung der zulässigen Höchstgeschwindigkeit von derzeit 50 km/h 71 
auf 30 km/h im Kurvenbereich vor dem südlichen Ortseingang auf der L30. Hintergrund sei, dass dort 72 
die Kriterien der Straßenverkehrsordnung für das Vorhandensein einer besonderen Gefahrenlage 73 
vorlägen. Fußgänger, landwirtschaftliche Fahrzeuge und die Fahrzeuge auf der L30 kreuzen sich. 74 
Vorausschauendes Fahren sei wegen der Kurve nicht möglich, weil man diese nicht einsehen könne. 75 
Eine Neubewertung durch die untere Straßenverkehrsbehörde ist erforderlich. 76 

- Herr Strunze: was passiert vor den Abrissarbeiten zum Neubau des Feuerwehrgerätehauses mit ver-77 
schiedenen Einrichtungsgegenständen vor dem Areal? Fahnenmast, Elektroanschluss, Schilder, 78 
Fahrradständer und weiteres. Die Verwaltung sollte rechtzeitig deren Verbleib und die Wiedererrich-79 
tung an anderer Stelle bedenken. Bitte um Abstimmung mit dem Ortsbeirat. Dies betrifft auch die 80 
Treppe vom Saal zum Innenhof, welche als Notausgang diene. Für die Anwohnerin Frau Henning sei 81 
ein Schuppen als alternative Möglichkeit zum Lagern von Holz und Kohle zu errichten. Was ist mit 82 
dem Mieter? Hat dieser eine fristgerechte Kündigung erhalten? 83 

TOP 8 Mitteilungen der Verwaltung - keine - 84 

TOP 9 Schließung der Sitzung 85 
Herr Strunze bedankt sich als Ortsvorsteher bei allen Akteuren für die Zusammenarbeit in den vergan-86 
gen Jahren und wünscht dem neuen Ortsbeirat viel Erfolg. 87 
Ende: 20:00 Uhr 88 

___________________________________________________________________________________ 89 
 90 
 91 
 92 
___________________________ 93 
Harald Strunze 94 
Ortsvorsteher 95 
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